



En pleno desarrollo se encuentra el proyecto "Creación y producción de la obra de danza contemporánea Hilanderas", dirigido por la destacada bailarina profesional Javiera Walker. La iniciativa, financiada por el Fondo de las Artes Escénicas 2024, comenzó a ejecutarse en el mes de mayo y se proyecta hacia su estreno en noviembre de este año.

El proyecto se centra en relevar, a través de la danza contemporánea, la labor y la historia de un grupo de mujeres conocidas como las Hilanderas de Colliguay. Fundada oficialmente el 5 de octubre de 1994, esta agrupación ha mantenido viva la técnica del hilado heredada de sus ancestros. Hoy, estas mujeres continúan desarrollando técnicas tradicionales de hilado con lana natural y teñido con vegetales, mientras innovan en diseños y productos.

Anuncio Patrocinado

La idea original surge de la vinculación de Cristián Soto Silva, productor del proyecto, con las hilanderas desde hace más de 10 años. Recientemente durante el año 2022, Soto participó en el proyecto de registro fotográfico y audiovisual "Mi mamá me contó, que mi abuela le tejió", financiado por el Servicio del Patrimonio, donde profundizó en la historia de estas mujeres.

"Me pareció una buena idea utilizar la danza contemporánea para esta creación por su capacidad de abordar temas sociales, políticos y culturales contemporáneos, lo que permite vincular la historia de las Hilanderas de Colliguay con temas actuales como la identidad cultural, la equidad de género y la justicia social, abordando la temática de manera respetuosa e integral. Por ello trabajé junto a Javiera Walker y Valentina Michelle, ambas destacadas bailarinas de la región para profundizar en esta idea y postular el proyecto que finalmente fue aprobado" señala Cristián Soto.





Como parte de las actividades insertas en el proyecto, el elenco ha realizado diversas visitas al taller de las Hilanderas de Colliguay, donde las y los integrantes de la compañía, principalmente directora e intérpretes, han tenido la oportunidad de aprender el oficio de estas destacadas y querida mujeres y compartir parte de su historia. Este valioso intercambio cultural y de conocimientos ha servido de inspiración y fundamento para el proceso creativo de la obra.

"Cuando pensamos este proyecto, consideramos fundamental esta parte del proceso para poder relacionarnos con las hilanderas, con su oficio, con su vida, con las texturas, aromas y sonidos que nos entrega este lugar privilegiado que es Colliguay y como todo ello, las y los profesionales involucrados en este proceso creativo pueden tomarlo y ponerlo en función de la construcción de obra. Aquí me refiero no solo a las intérpretes y a mi como directora, sino también a la música, la iluminación, el vestuario y la escenografía" apunta Javiera Walker.

El estreno de la obra, protagonizada por las intérpretes Valentina Michelle, Ruby Parraguez, Evelyn Barra y Flavia Salinas, está programado para noviembre y contará con funciones en varias localidades de la región, incluyendo Colliguay, Quilpué, Quillota, San Antonio y Valparaíso.

Para más información pueden visitar las redes sociales de la compañía @danzala



 $Contacto\ producci\'on:\ arlequin.soto@gmail.com$



y tú, ¿qué opinas?